
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

INDICATIF DE SECTION   HB9LC 
RELAIS V.H.F : Simplex à répétition 145.225 MHz FM      "ECHO DE HB9LC" 
REUNION MENSUELLE :  Le 3ème vendredi du mois à 20 heures 
 Local des Amis des Chemins de Fer 
 Commerce 126a 
 2300 La Chaux-de-Fonds 
QSO DE SECTION : Le jeudi précédant la réunion à 20h00 sur 145.550 MHz FM 
Autres QSO's :  Lundi et vendredi à 19h30 sur 145.550 MHz FM 
 Dimanche à 13h00 sur 28.450 MHz USB 

ADRESSE POSTALE : Case postale 1489 
 CH 2301 La Chaux-de-Fonds 
Banque Raiffeisen  CCP 23—3107- 0   
 IBAN : CH53 8023 7000 0116 6964 0 

ADRESSE INTERNET : www.hb9lc.ch 
         Pour infos : HB9BMT ou HB9HLI 
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Section des Montagnes Neuchâteloises de 
l’Union des Amateurs suisses d'ondes 

courtes.  
 

HB9LC 

Ce bulletin a été réalisé par HB9EPN, Georges.  
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Bilan au 31 décembre 2012 : 

21039 QSOs  -  153 pays  -  5 continents. 
Bravo aux opérateurs ! 

 

 
 

Peu de monde ce vendredi 15 mars (comme il en eut peu lors du QSO ; HB9BMT et HB9EPN) : 
HB9CVC, André, HB9BLF, François, HB9HLI, Dominique, HB9 EPM, Philippe, HB9EPN, Georges, 
HB9EOU. Et oui 5 membre et un invité. François a donné les premières informations pour 
l’organisation du H26 du mois d’avril. L’installation des antennes et des stations se fera déjà le 
vendredi. Philippe s’occupe de la subsistance. Une information parviendra aux membres des deux 
sections pour les inscriptions trafic et repas. Il était quand même 23h15 quand on quitta le local. 

 

 
 

Notre Ami Marius a réussi l'examen radio amateur licence novice. Il a obtenu l'indicatif : HB3YJP. 
Nous lui souhaitons bien du plaisir sur les ondes. A savoir, il travaille pour passer la licence HB9. 
Ce sera son prochain objectif ; Courage et en pensées avec toi. Premier contact avec lui Vendredi-
Saint 29 mars lors du traditionnel QSO à 19h30 (HB9BMT et HB9EPN). Nous espérons qu’il nous 
rejoindra et viendra grossir nos rangs. 

 

Voici un courrier de Finlande : 

 

 
 

Une enveloppe parfaite, mais la seule depuis un moment. 
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La DCRI tente de faire supprimer un article Wikipedia et déclenche un 
"effet Streisand" 

Publiée par Alexandre Laurent le Lundi 8 Avril 2013  

La Direction centrale du renseignement intérieur est accusée d'avoir usé de pressions pour faire supprimer 
un article de l'encyclopédie en ligne Wikipedia. L'article incriminé, toujours en ligne, a depuis fait le tour du 
monde. 
 
La DCRI a découvert ce week-end les conséquences du fameux effet Streisand, qui veut que l'on attire 
l'attention sur un document ou une information en cherchant par tous les moyens à en obtenir la 
suppression. Le service de renseignements du ministère de l'Intérieur aurait en effet fait pression sur un 
représentant de l'association Wikimedia, qui gère les infrastructures de l'encyclopédie en ligne Wikipedia, 
afin de faire mettre hors ligne un article relatif à la station de radio militaire de Pierre-sur-Haute, au motif que 
celui-ci contenait des informations relevant du secret de la défense nationale. Leur publication constituerait 
donc une infraction en vertu de l'article 413-104 du Code pénal. 
Contactée début mars, la Wikimedia Foundation, hébergeur de la version française de Wikipedia, répond à la 
DCRI en lui demandant de préciser les phrases ou sections pouvant contenir des informations classées, 
laquelle lui retourne une requête de suppression pure et simple. Début avril, la DCRI fait alors convoquer 
dans ses bureaux Rémi Mathis, l'un des administrateurs de Wikipedia France, et le contraint, selon le rapport 
fait par l'association Wikimedia, à mettre hors ligne l'article concerné, « sous peine d'être placé sur le champ 
en garde à vue et mis en examen, et ce en dépit de ses explications sur le fonctionnement de Wikipédia ». 
L'intéressé finit par supprimer l'article concerné. 

 
 
Le 6 avril, Wikimedia France prend ouvertement la parole pour dénoncer la démarche de la DCRI. Elle 
rappelle que l'article en question repose principalement sur des informations à caractère public, dûment 
sourcées. La majorité des éléments factuels émanent d'un long sujet vidéo réalisé par TV Loire 7 sur la base 
militaire de Chalmazel, dans lequel intervient notamment le responsable de la station de radio de Pierre-sur-
Haute, le major Jeansac. 
Dans un communiqué, l'association dénonce les pressions exercées par les services de renseignement à 
l'encontre d'un collaborateur bénévole qui n'était pas l'auteur de l'article incriminé et souligne à quel point 
« cette tentative de suppression a retourné le Web contre la DCRI ». 
La fiche dédiée à sa station de radio apparaît lundi comme l'article le plus consulté sur la version 
francophone de Wikipedia, loin devant les fiches dédiées à Inception ou à Jérôme Cahuzac. La presse 
s'empare de l'affaire dès samedi, avec des publications sur plusieurs sites d'information généralistes 
français. Relayé sur le Web anglophone, le communiqué de Wikimedia conduit également à des publications 
outre-Atlantique, couronnées dès samedi par un relai sur le célèbre agrégateur Slashdot, rangé dans la 
catégorie censure. 
Très rapidement restauré sur la version française de l'encyclopédie, l'article a depuis été traduit dans une 
quinzaine de langues. 
« La Fondation est bien entendu sensible aux soucis de sécurité nationale, mais dans les cas où il n'y a pas 
de menace ‘'apparente‘' mais juste une vague demande non justifiée de menace de sécurité nationale, nous 
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avons besoin de plus d'information avant d'envisager de retirer du contenu -- faire autrement serait autoriser 
la censure pour limiter la libre expression, ce qui serait un assaut direct sur les valeurs de la communauté 
Wikimedia », commente plus posément Michelle Paulson, conseillère juridique de la Wikimedia Foundation. 
Jamais Pierre-sur-Haute, point culminant des monts du Forez dans le Massif central, n'avait connu un tel 
succès sur Internet.  

Il est vrai que tout le monde n’a pas TV7. 

 
Se sont retrouvés pour cette soirée : HB9HLV, Pierre-André, HB9HLI, Dominique, HB9SWL, Pierre, 
HB9CVC, André, HB9EOU, Ludovic, HB9EPM, Philippe, HB9EPN, Georges. 

Pierre-André a parlé de l'organisation du H26 qui se fait au chalet du Ski-Club de Neuchâtel, sur la crête de 
Tête de Ran. L'accès se fait sur le chemin au nord du parc situé dernière l'hôtel. L'indicatif sera HB9N. 
L'intendance est assurée par Philippe et Adrien; un rappel des inscriptions sera fait. Le montage des 
antennes commencera vendredi matin. Puis il est discuté de tout et de rien, mais avec une nostalgie de nos 
derniers contests. 

 
Comme d'habitude, ce sont les mêmes qui se retrouvent : SWL, BMT, CVC, ESE, EPN. Pour certains, le 
temps était frais, pour d'autres la température permettait de sortir. Néanmoins il y eu de quoi discuter et 
meubler cette partie d'après-midi. 

 
Se déroulant le dernier week-end d'avril, soit les 27 & 28 avril, le lieu choisi a été le Chalet du ski club de 
Neuchâtel à Tête de Ran. Le montage des antennes a débuté le vendredi 26 déjà. Il était organisé par la 
SUNE sous l'indicatif " N ", l'intendance par HB9EPM, Philippe. Il y aurait eu un peu plus de 1000 contacts. 
La neige s'est aussi mise de la partie contrairement à l'an passé.  

 
En cette journée des travailleurs, HB9BMT, Jean-Claude, HB9SWL, Pierre, HB0CVC, André, HB3YJP, 
Marius, HB9EPN, Georges, se retrouvent à la cabane. Cet après-midi est consacré au démontage de 
l'antenne G5RV et de son mât. Les cordes d'amarrages ont souffert des conditions météorologiques. 
Certaines devront être changées et un prochain mercredi, il faudra passer les tubes au nettoyage, ainsi que 
la poulie de levage de l'antenne qui est toute rouillée. Il faudra la dérouillée et lui refaire la peinture. Tout a 
commencé sous le soleil et une température agréable. Puis le vent s'est levé et de gros nuages défilaient à 
l'horizon et la température s'est abaissée. 

 
Par un temps froid, 6 degrés, bruine ou fine pluie, Pierre, HB9SWL, Jean-Claude, HB9BMT, André, 
HB9CVC, Georges, HB9EPN, se retrouvent à la cabane pour démonter la mise à terre et retirer le câble 
d’alimentation. Les grilles d’aération de la cabane sont remises en place. Reste plus que le mat à démonter. 
Ainsi s’achève l’exercice HE5LC pour les 125 ans de Le Corbusier. Jean-Claude fera un courrier pour 
remercier les Instances qui ont facilité la concrétisation de ce projet. Pour la petite équipe du mercredi, ce fut 
l’occasion de s’investir dans la mise en place d’un poste de trafic avec une mise en place d’une logistique. 

Merci à tous ceux qui sont venus passer un moment de leur précieux temps dans cet endroit. 

 
Des membres de la section ont participés à deux contests cette année. Malheureusement, nous ne pouvons 
vous décrire l'ambiance car nous n'avons reçu aucune information sur le découlement des concours, le 
premier pour la coupe du REF (dernier week-end de février) et le second pour le H26 (dernier week-end 
d'avril). Le premier s'est fait au Centre forestier de la Grébille, le second au chalet du ski club de Neuchâtel à 
Tête de Ran. Il semble que tout c'est bien déroulé. Il manque un rapporteur comme Jean, qui faisait pour 
chaque jour un résumé, mentionnant les températures, la météo, le nombre de personne et quelques 
anecdotes.  
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Ordre du jour : 
 

Renouvellement du comité 
 

Membres présents :  
Pierre-André Degoumois, HB9HLV - Pierre Leuthold, HB9SWL - Philippe Metthez, 
HB9EPM - André Monard, HB9CVC - Dominique Müller, HB9HLI - Georges Nobs, 
HB9EPN - Pierre Patti, HB9ESE - René Rauser, HB9PKB - Jean-Claude Voumard, 
HB9BMT - Ludovic Wiesner, HB9EOU - Marius Lechenne, HB3YJP. 

Membres excusés :  
Adrien Beuret, HB9EWA - Emmanuel Di Marco, HB9ULL. 

Il est 20h.11, le président ouvre la séance et salue les membres présents. Il explique en 
deux mots la raison de cette assemblée. HB9SWL estime qu’il ne fait pas son travail et 
propose de reprendre la présidence. Ceci finalement arrange bien HB9HLV qui très 
occupé par son travail. Le vice-président, HB9EWA, représenté par HB9HLV, désire 
également céder sa place. 

Avant de voter, le président demande sʼil y a des commentaires ou des remarques. 
HB9BMT, désire faire quelques remarques concernant la légitimité et la légèreté de la 
procédure utilisée pour régler cette affaire. Une assemblée extraordinaire peut être 
convoquée par le comité ou par un cinquième des membres, mais pas par un seul 
membre fût-il président. La convocation doit être envoyée au moins 15 jours avant et pas 
10. Le lieu a été désigné sans même savoir si ce local était disponible. Sur la même 
convocation, on nous annonce le changement de lieu et de date du pique-nique sans 
concertation aucune. Encore un point, si HB9SWL, président pressenti maintient son désir 
de faire des PV chaque mois, il faudra aussi trouver un secrétaire. Fin des doléances de 
HB9BMT. 

Pas de commentaire de lʼassemblée, le président enchaîne avec les nominations :  

Président : HB9SWL élu à lʼunanimité. 

Vice-président : HB9CVC élu à lʼunanimité. 

Secrétaire : Pas de volontaire. HB9BMT accepte de continuer à la condition de ne pas 
faire de PV à chaque réunion mensuelle ou comité. Le nouveau président dit quʼil les fera 
lui-même. Il est élu à lʼunanimité. 

Caissier : HB9EPM élu à lʼunanimité. 

QSL manager : HB9EOU élu à lʼunanimité. 
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Le comité se présente donc comme suit : 

Président : HB9SWL, Pierre Leuthold 

Vice-président : HB9CVC, André Monard 

Secrétaire : HB9BMT, Jean-Claude Voumard 

Caissier : HB9EPM, Philippe Metthez 

QSL manager : HB9EOU, Ludovic Wiesner. 

Autres sujets abordés : 

Répartition des 4 clés de la case postale :  
1 HB9EPN - 1 HB9EOU - 2 HB9EPM. 

Avis des changements à lʼUSKA :  
Sera fait de suite par HB9BMT. 

Aventure HE5LC :  
Cʼest terminé, tout est démonté et les lieux rendu à la commune.  
HB9HLV remercie HB9SWL pour ses démarches, HB9BMT pour ses courriers et HB9EOU 
pour ses nombreux QSO. 

HB9HLV signale que les QSL HB9N sont arrivées et nous coûtent CHF 82.-. 

Souper au Maillard :  
La date est fixée au 25 septembre à 18h.  
HB9SWL sʼoccupe de la réservation.  
Des bulletins dʼinscription seront envoyés en temps utile. 

Changement de lieu et de date du pique-nique :  
Nouveau lieu : Centre forestier de La Grébille. 
Nouvelle date : 1er septembre mais disponible dès le 31 août. 
Lʼorganisation dʼun repas le samedi soir, voir à midi, est à discuter. 
HB9PKB demande si lʼoccupation du lieu est gratuite ? Réponse de HB9SWL, ça coûte 
CHF 250.-. PKB signale également que cʼest le week-end de la braderie. 

Présentation dʼun nouveau membre :  
HB3YJP, Marius Lechenne est membre dès ce soir. 

HB9HLV conclut en remerciant chacun pour sa présence et souhaite à tous une bonne 
rentrée. Il est également remercié par HB9SWL pour toutes ses années de présidence. 

FIN 21h.01 

HB9BMT 

Jean-Claude Voumard 

 


